

10日早朝にある西宮神社（西宮市社家町）の伝統行事「開門神事福男選び」で、東日本大震災の被災地で「福女」となった阿部美由紀さん(36)＝岩手県北上市＝が女

性では初の開門役を担う。8日に同神社で打ち合わせをした阿部さんは「被災地を支援してくれた人たちに感謝の気持ちを伝えたい」と意気込む。（小谷千穂）

岩手の韋駄天競走で「福女」の阿部さん

福男選 び神事 で女 性初 の開 門役

マラソン経験のある阿部 韋駄天競走の女性部門でさんは、岩手県金石市で毎 2017、18年の2年連続年2月に開かれる「新春・「福女」になった。

あす早朝、西宮神社



開門神事講社の平尾亮講長(右)から赤門を押さえるこつを教わる阿部美由紀さん(左)西宮市社家町

「被災地支援の恩返しを」

韋駄天は、西宮の福男選
びを参考に震災後の14年に
始まり、津波避難の訓練を
兼ねて実施。高台を目指し
て約300段の坂を上るコー
ースで、男女のほか親子部
門がある。15年から西宮神
社公認となり、福男選びを
運営する開門神事講社の平
尾亮講長(42)らが毎年手伝
いに訪れている。

自宅が半壊するなど自身
も被災した阿部さんは、昨
年の競走後、「私も何かで
きないか」と平尾さんに声
を掛け、西宮神社での神事
に参加が決まったという。

開門役は、「一番福」を
目指す集団に開けられない
ように門を押さえる重要な
役目。8日の打ち合わせで
阿部さんは、平尾さんから
赤門の押さえ方や開門後に
逃げる方向などを教わった。
当日は、韋駄天のゴール
ル地点にある「仙寿院」の
法被を着て参加。神事後な
どには「阪神・淡路大震災
から復興した西宮と釜石を
神事がつないでくれた」な
ど書かれたメッセージカー
ドを配る予定だ。女性初の
開門役に阿部さんは「プレ
ッシャーだが今年の明るい
話題になるよう全力でやり
たい」と話した。

(C)神戸新聞社 無断転載 複製および頒布は禁止します。

名前

① 1月10日早朝にある西宮神社の伝統行事は何ですか？

② 阿部美由紀さんは西宮神社の伝統行事で女性では初の何を行いますか？

--

③ 阿部美由紀さんはある大会の女性部門で2年連続の「福女」になりました。これはどこで開かれる何という大会でしょうか？

--

県

--

市の

--

④ 「韋駄天」は、どんな人を表すときに使われますか。調べて書きましよう。

--